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J. Silva Materiais de Construção foi fundada por Jovino Silva há 43 anos
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Kayho Rodrigues
celebra 10 anos de teatro
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CEF inaugura Lotérica
São Judas em Paraíso
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Prefeito decide romper
contrato com Copasa

Copasa pedirá
R$ 100 milhões em

indenização por
‘contrato rompido’
Após 44 dias sem óbitos,
Covid-19 mata idoso que

recusou vacina em Paraíso

3ª edição do concurso
premiará os ‘Melhores

Cafés’ de Paraíso dia 25

Vice-prefeito, Daniel Tales,
é eleito presidente do INPAR
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Prefeito não conseguiu renegociar valor de tarifa de água e esgoto em Paraíso

João Oliveira
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

LIBERDADE NOS TRANSPORTES
SOB ATAQUE EM MINAS

Tiago Mitraud

Quando Uber e demais aplicativos de transporte indi-
vidual de passageiros começaram a operar no Brasil, ofe-
recendo aos consumidores serviços de transporte me-
lhores e mais baratos que as demais alternativas, dizia-
se que essa qualidade e preço se deviam à concorrên-
cia desleal praticada pelas empresas, que só eram ca-
pazes de oferecer essas condições porque, ao contrário
dos táxis convencionais, não pagavam impostos.

Veio a regulamentação dos aplicativos, que passa-
ram a pagar mais impostos que os táxis e, ainda assim,
seguiram oferecendo aos consumidores um serviço mais
vantajoso, o que se comprova pelos milhares de usuári-
os e milhões de corridas realizadas todos os dias no país.
A vantagem dos aplicativos reside na tecnologia e inova-
ção, que permitem conectar com mais eficiência oferta e
demanda por serviços de transporte.

Hoje, esse modelo de negócios tem sido reproduzido
em diferentes setores, como o transporte intermunicipal
de passageiros. Mais uma vez, permitindo oferecer ser-
viços muito melhores do que aqueles oferecidos pelas
empresas convencionais. Mais uma vez, convivendo com
a reação do status quo, que se apoia no falso argumen-
to da competição desleal para barrar qualquer tipo de
concorrência ao serviço caro e precário que oferecem.

Como ocorreu com os aplicativos de transporte indivi-
dual, sabemos que, ao final, a liberdade prevalecerá. O
avanço da tecnologia e da inovação tende a tornar cada
vez maior o abismo de preço e qualidade entre os novos
modelos e os modelos convencionais, até o momento em
que se tornará insustentável a manutenção dos mono-
pólios atuais. Mas sabemos também que a mudança não
será conquistada sem alguma luta. E, aqui em Minas,
essa luta tem sido dura.

CANECAS
O presidente da Câmara de Paraíso, Lisandro José
Monteiro entregou na manhã de sexta-feira,12, cane-
cas personalizadas da campanha “Pequenos hábitos,
grandes mudanças” para os vereadores e servidores
do Legislativo Municipal. A ação faz parte de uma cam-
panha permanente de sustentabilidade e integra as
comemorações dos 200 anos de São Sebastião do Pa-
raíso. A partir de agora, a casa deixará de oferecer co-
pos plásticos para consumo interno. A medida está sen-
do considerada como o primeiro passo para a constru-
ção conjunta de um futuro mais sustentável. A proposta
é de que a ideia seja copiada como forma de incentivo
para que seja priorizado o uso de materiais recicláveis
e de maior durabilidade, evitando assim o consumo de
objetos plásticos.

RECURSO
O deputado estadual Noraldino Júnior conseguiu mais
um recurso para São Sebastião do Paraíso, desta vez
destinados para melhorias na Escola Municipal
Ibrantina Amaral. A reivindicação é do vereador Vinício
Scarano Pedroso. Estão sendo destinados R$ 100 mil
para a aquisição de mobiliário e equipamentos onde
será montada uma sala de recursos tecnológicos. O
sonho da diretora Elisângela Rabelo está prestes a se
tornar realidade. É mais um benefício para a comuni-
dade paraisense conquistada através da atuação do
parlamentar.

ELEIÇÃO
Na tarde de quinta-feira,11, foi realizada a eleição e
posse dos membros do Conselho Administrativo do Ins-
tituto de Previdência dos Servidores do Município de
São Sebastião do Paraíso - Inpar para o Biênio 2021/
2023. Na oportunidade foi eleito presidente do Instituto
o vice-prefeito e médico Daniel Tales de Oliveira, en-
quanto que a vice-presidência ficou com o guarda mu-
nicipal Gustavo Afonso Bueno; e secretário o também
guarda municipal Renato Cassaroti Parada. Os respec-
tivos suplentes são Carlos Eduardo de Medeiros (GM),
Maria do Carmo de Morais Calzavara (aposentada) e
Emerson Ramos de Melo (agente administrativo).

SALDO
Conforme informações do então presidente do Inpar,
Cláudio Quitonho Barbosa são muitos os desafios a
serem enfrentados pela instituição.  Ele citou como
exemplo as mudanças no processo e regime de apo-
sentadoria dos servidores por idade, a previdência com-
plementar, o formato da eleição no INPAR, além das re-
centes alterações nas alíquotas patronal e dos servido-
res. Disse ainda que tem procurado fazer uma gestão
pautada na austeridade e que atualmente o órgão pos-
sui saldo em fundos de investimentos de aproximada-
mente R$ 650 mil.

PODENDO
A eleição presidencial de 2022 já começa a movimentar
os bastidores da política em todo o país. Nesta semana
um dos destaques foi a filiação do ex-juiz Sérgio Moro
ao partido Podemos, fundado em 1995 como PTN (Par-
tido Trabalhista Nacional) e depois rebatizado com o
atual nome em 2017. A legenda tem 10 deputados fe-
derais, nove senadores, nenhum governador e elegeu
ano passado 102 prefeitos. São Sebastião do Paraíso
aparece entre as cidades onde apoiadores do Pode-
mos pretendem instalar outdoor em defesa do pré-can-
didato a presidência. A movimentação está apenas co-
meçando e a agitação nos bastidores já é intensa.

TÍTULO
Ainda falta quase um ano para as Eleições 2022, mas o
prazo mais importante para as eleitoras e eleitores está
bem mais perto: o cadastro eleitoral será fechado no
dia 4 de maio. Portanto, cidadãs e cidadãos têm ape-
nas mais seis meses para solicitar a emissão da primei-
ra via, transferência, atualização ou regularização do
título de eleitor e estar com o documento pronto para
exercer o direito de voto. O atendimento pode ser soli-
citado pelo sistema Título Net, no site do TRE. Quem já
tem o título de eleitor deve consultar, antes de solicitar
atendimento, se tem algum débito com a Justiça Eleito-
ral. Havendo pendências, basta fazer o pagamento da
multa por boleto, PIX ou cartão de crédito.

SOLIDARIEDADE
O ex- ministro do Esporte e Turismo e também ex-de-
putado federal Carlos Melles, emitiu nota de pesar e
lamentou a morte da jornalista Cristiana Lobo, ocorri-
da na quinta-feira,11, em São Paulo. Atual presidente
nacional do Sebrae, Melles informou que teve alguns
momentos de convivência com ela quando pôde com-
partilhar de sua inteligência. “Pessoalmente perco uma
amiga, com quem convivi também durante minha traje-
tória política na capital federal” disse. Declarou ainda
como muitas outras lideranças se manifestaram que a
imprensa e a sociedade brasileira estão em luto pela
perda da excelente profissional que se destacou pela
competência, conhecimento e clareza na transmissão
das notícias e informações, especialmente no campo
da política, nos diversos veículos de comunicação onde
ela atuou.  Por fim apresentou condolências aos fami-
liares e amigos.

INTERNACIONAL
Carlos Melles está em Portugal nesta semana. Partici-
pa do Seminário Internacional, em Lisboa, onde ocor-
reu a celebração dos 25 anos da Comunidade dos Pa-
íses de Língua Portuguesa (CPLP). A homenagem foi
organizada pela Comissão de Relações Exteriores e de
Defesa Nacional da Câmara dos Deputados, com a pre-
sença do presidente do Legislativo, deputado Arthur Lira;
parlamentares e lideranças de vários países. Melles
representa o Sebrae em vários eventos junto a comuni-
dade lusitana. Na sexta-feira,12, ele participou do Se-
minário “Agronegócio Sustentável no Brasil e Mostra da
Economia Criativa da Amazônia”, organizado pela Co-
missão de Relações Exteriores e de Defesa Nacional
do Congresso Nacional.

GASPAR PIPOQUEIRO
Iniciativa dos vereadores Lisandro José Monteiro e Vi-
nício Scarano Pedroso resultou na indicação e se tor-
nou o Projeto de Resolução que outorga o título de Ci-
dadão Honorário a Antônio Gaspar Chaves. Assim iden-
tificado pouca gente o conhece, mas quando invocado
como Gaspar Pipoqueiro, todos reconhecem ser uma
das figuras publicas mais populares de São Sebastião
do Paraíso nos últimos tempos, entre tantos outros.
Somente a publicação da concessão do título nas re-
des sociais teve mais de mil curtidas que é entendido
como aprovação. Homenagem mais que merecida.

Na última quarta-feira, por apenas dois votos, a
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) derru-
bou o veto do governador Romeu Zema a um projeto de
lei feito sob medida para inviabilizar a operação dos
aplicativos de ônibus no Estado, atendendo aos interes-
ses das empresas tradicionais, que contam com fortes
laços na política.

O texto exige que as viagens de ida e volta de freta-
mentos devam ser feitas com o mesmo grupo de passa-
geiros e que uma lista com o nome das pessoas a serem
transportadas seja enviada pelas empresas pelo menos
seis horas antes do embarque!

Zema acertadamente vetou essas exigências, alegan-
do que os mineiros devem ter "o direito de escolher o
serviço de transporte rodoviário intermunicipal que me-
lhor lhe convêm". Mas, com a derrubada do veto, essas
demandas absurdas agora viram lei. A batalha, entretan-
to, ainda não acabou. A Buser já comunicou em nota que
seguirá operando normalmente no Estado, amparada por
decisão judicial.

Apesar da derrota, espero que ao menos momentâ-
nea, é de se louvar as ações do governador Romeu Zema
e especialmente do deputado estadual Guilherme da
Cunha pelo incansável trabalho em defesa da concor-
rência e de mais liberdade para os consumidores. Estou
certo de que aqueles deputados que preferiram ceder
aos interesses dos empresários de ônibus receberão a
resposta nas urnas no ano que vem. Enquanto isso, o
NOVO seguirá trabalhando em defesa da liberdade. Per-
deremos algumas batalhas, mas a liberdade inevitavel-
mente vencerá.

HOJE EM DIA, 12/11/2021.

Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo
NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar
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F A L E C I M E N T O S
06/11 - Magino Silva de Souza, 69 anos
06/11 - Maria Vicentina da Silva, 78 anos
07/11 - João Fernandes Cordeiro, 70 anos
10/11 - Waldir Aniceto da Silva, 79 anos
10/11 - Norival Gonçalves de Souza, 81 anos
10/11 - João Dizaró, 80 anos
11/11 - Aparecida Theodoro Pereira, 95 anos
12/11 - Ana Aparecida da Silva, 90 anos

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, o Sindicato Rural de São Sebastião de São
Sebastião do Paraíso - MG, - SINDPAR, entidade sindical inscrita no
CNPJ sob nº. 24.902.371/0001-27 e no Cadastro Nacional de Entidades
Sindicais – CNES, registrado nos termos dos arts. 45 do CC, 520 da CLT no
MTE, por seu representante legal, no uso das suas prerrogativas asseguradas
no ordenamento jurídico, sobretudo no art. 8º, III, da CF/88 e art. 529 da
CLT e art.18 alínea g, e art.19 § primeiro do estatuto social, vem por meio
desse convocar a todos, associados ou produtores rurais contribuintes
com Sindicato integrantes da categoria econômica dos produtores
rurais para comparecer e participar da Assembleia Geral Extraordinária,
que se realizará na sede do SINDPAR- Sindicato Rural de São Sebastião
do Paraíso, localizado à Avenida Dárcio Cantieri, n° 1950, bairro: Jardim
Europa, em São Sebastião do Paraíso - MG, no dia 23 de Novembro de
2021, com 1ª convocação às 15:00h, com a presença de 50% (cinquenta
por cento) mais 1 (um) dos produtores integrantes da categoria e às 15:30h,
em 2ª convocação, nos termos do art.58 § único do estatuto social. Serão
respeitadas as medidas de prevenção à COVID-19, tais como o
distanciamento mínimo entre pessoas, sendo obrigatório o uso de máscara
e higienização para entrada no local de reunião e votação, que ocorrerá em
espaço coberto e arejado, acima indicado.  A deliberação será nos termos do
inciso III e § único do art. 8º CF, tratar da seguinte ordem do dia: A) -
Rerratificação da constituição do sindicato;  B)- Alteração do
Estatuto Social, excluindo ou acrescentando dispositivos, e da denominação
do sindicato, tudo nos limites do que for decidido em assembléia; C) eleição
e posse da nova diretoria. Os produtores deverão se apresentar munidos
de cartão de produtor rural que comprove vínculo com a atividade de
produtor rural nos termos do art.525 da CLT. São Sebastião do Paraíso, 13
de novembro de 2021. Eduardo José Scarano Guidi.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso/MG. Extrato do Edital
Resumido. Processo Administrativo nº 1404/2021. Pregão nº 070/2021.
Objeto: “Registro de preços para objetivando a aquisição de 01 (um)
microcomputador destinado às atividades diárias da Secretaria de
Comunicação Social; notebooks e equipamentos de informática destinados
às atividades das Escolas da Rede Municipal, que integram a Secretaria de
Educação; com entrega parcelada, com item exclusivo para a participação
de ME, EPP e MEI, itens de cota reservada para ME, EPP e MEI e itens de
cota reservada para livre participação.” A abertura será dia 02 de Dezembro
de 2021, às 09 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.
mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações,
localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-
7015, Ramal 7145, diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 12 de
Novembro de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 066/2021, Processo
nº 1344/2021, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: Contratação de fornecedor
objetivando aquisição de 01 pá carregadeira de rodas articuladas de
no mínimo 12 toneladas, destinada a manutenção do aterro
sanitário municipal, integrando a Secretaria Municipal de Meio
Ambiente, entrega imediata. A abertura será dia  30 de novembro de
2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 17:00,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
mg, 12 de novembro de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso/MG. Extrato do Edital
Resumido. Processo Administrativo nº 1408/2021. Pregão nº 071/2021.
Objeto: “Aquisição de licença do Windows Server 2019 Standard para
instalação em um servidor de dados recém-adquirido para o funcionamento
do mesmo e um curso de 06 (seis) horas para aprimoramento da versão
“Server 2012” para a “Server 2019”, objetivando a operação de todas as
funções e pronto para receber aplicativos necessários para o desempenho
das atividades do Departamento de Informática, apto para gerenciar o
sistema de Helpdesk, comunicador interno e ferramentas de rede; com entrega
imediata, exclusivo para ME, EPP e MEI.” A abertura será dia 03 de Dezembro
de 2021, às 09 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal
7145, diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 12 de Novembro de 2021.
Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

Em 1961 o empresário Jovino
da Silva mudou-se de São Tomás
de Aquino para São Sebastião do
Paraíso, e se estabeleceu no ramo
de secos e molhados, o mesmo que
exercia em sua terra natal. Montou
empório na rua Dr. Placidino Bri-
gagão, confluência com a rua
Genaro Joele, onde permaneceu por
alguns anos, até transferir o esta-
belecimento para prédio próprio na
avenida Angelo Calafiori, 615. “Ti-
nha o comércio no sangue. Gostava
de conversar, se relacionar, meu pai
foi verdadeiro comerciante”, diz o
engenheiro civil Eder José da Silva.

Posteriormente construiu imó-
vel e montou o Supermercado J
Silva (onde atualmente é o Super-
mercado Dadá). Naquela época, em
fevereiro de 1978, Jovino e outros
sócios fundaram A Construtora, que
foi o início de suas atividades na
venda de materiais de construção
que passou a ocupar o imóvel de
número 615, na avenida Angelo
Calafiori.

Eder Silva é engenheiro civil. Ao
formar-se trabalhou em uma cons-
trutora em Ribeirão Preto, e ao
retornar para São Sebastião do Pa-
raíso, na Construtora Jardim Novo,
onde foi responsável por algumas
obras e supervisor de outras.

“Em 1982 adquirimos as quo-
tas dos demais sócios e mudamos
no nome de A Construtora para J.
Silva Materiais de Construção”,
conta. Eder passava pela loja no
final do dia, e exaustivamente ou-
via seu pai externar a vontade que
ele fosse ajudá-lo, e acabou por
convencê-lo. Em 1988 pedi de-
missão e me integrei na J. Silva.
Em 1995 construímos a segunda
loja, na avenida Wenceslau Braz,
n.º 1700. Em 1999 adquirimos o
terreno ao lado e ampliamos a loja
1 em novo prédio e modernas ins-
talações. Dobramos a área da J.
Silva, dos 220 metros quadrados
para 1.100 metros quadrados,
explica.

Fomos crescendo, sempre pro-
curando nos qualificarmos. Fize-
mos o “Programa Sebrae de Quali-
dade Total” com objetivo de padro-
nizarmos todos os nossos proces-
sos para atendermos nossos clien-
tes de maneira eficiente. Em 2006
nos unimos com outras empresas
das mais respeitadas revendedoras
de materiais de construção do Es-
tado de Minas Gerais, e criamos a
Rede Gminas. Esta associação nas-
ceu para fortalecer os seus mem-
bros e garantir o melhor preço, qua-
lidade e segurança aos clientes de
toda a sua rede de associados, sali-
enta Eder Silva.

“Éramos em oito empresários.
Passamos a fazer treinamentos jun-
tos, depois contratamos empresa para
cuidar de nosso marketing. Novos
fornecedores e colaboradores foram
se juntando a nós, e formando uma
parceria de sucesso. Chegaram novos
empresários, fomos nos profissionali-
zando, contratamos uma equipe de
gestores, porque ficou grande o vo-
lume de trabalho. Hoje somos 55 em-
presários com cerca de 100 lojas, en-
tre os estados de Minas e Goiás. É a
maior rede de materiais de constru-
ção em Minas Gerais, com sede em
Alfenas. Lojas espalhadas em todas as
regiões do estado”.

Por questão de logística, Eder há
algum tempo vinha alimentando a ideia
de centralizar a J.Silva Materiais de
Construção em apenas um local. Am-
pliou a área construída na avenida
Wenceslau Braz, já com recuo para
estacionamento na frente da loja,
construiu novo barracão, e em setem-
bro transferiu para lá o estoque da loja
matriz, que foi desativada, e alugado
o imóvel.

“A decisão foi minha, meu pai no
início não era favorável, mas um mês
antes de falecer (faleceu há dois anos),
ele me disse que eu tinha razão. Em
um mês que estou aqui já vejo a dife-
rença, fica mais ágil, temos mais es-
paço, criei condições de oferecer me-
lhor atendimento”, observa.

O segmento de materiais de cons-
trução foi um dos afetados por falta e

J. Silva Materiais de Construção foi
fundada por Jovino Silva há 43 anos

alta nos preços de mercadorias, no
período crítico da pandemia, e segun-
do Eder Silva “ainda não houve nor-
malização por parte de fornecedores
principalmente de pisos cerâmicos. As
fábricas concentraram suas produ-
ções em pisos mais caros que agre-
gam maior valor para elas. Os mais
baratos são poucas indústrias que es-

O empresário Eder José da Silva

tão produzindo, e quando produzem
dá o que fazer para conseguirmos.
Ainda estamos em dificuldade”, co-
menta.

“Tudo subiu, insumos subiram
demais, combustíveis, inclusive o gás
que é utilizado para queimar produtos
cerâmicos, e impactam nos preços. A
pandemia quando veio ocasionou a
paralisação das indústrias. Passados
uns quarenta dias, o movimento vol-
tou a aumentar e as fábricas começa-
ram a trabalhar com o estoque que
tinham nos pátios. Algumas  chega-
ram ter 10 milhões de metros quadra-
dos em estoque, tudo empilhado com
lonas.

O consumo se acelerou. Com
maior número de pessoas em casa,
se iniciaram reformas (querendo mo-
rar melhor), a taxa Celic estava ridí-
cula, muito baixa, e quem tinha di-
nheiro aplicado não tinha rendimen-
to, e por estas razões houve uma
corrida para a construção civil. E co-
meçou faltar mercadorias. Quando as
indústrias ligaram seus fornos, a de-
manda era muito maior, havia mui-
tos pedidos em carteira, e aí a razão
da dificuldade que se arrasta até
hoje”.

Eder frisa que essa dificuldade é
mundial, não apenas no Brasil. Em al-
guns países não há mão de obra para
a descarga de navios, e o custo de
vida subiu. “Estamos aguardando os
próximos capítulos”, diz.

Ao comentar sobre os 43 anos de
existência da empresa, ele pontua: “A
gente constrói prédios, moderniza
para atender bem, mas o que fica, é

Presidente da ACISSP será
homenageado pela FEDERAMINAS

Homenagem especial agraciará nomes nacionalmente reconhecidos pelo fomento e trabalho em prol
do associativismo comercial e industrial do estado, entre eles o engenheiro Ailton Rocha de Sillos

O presidente da ACISSP
(Associação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso), Ailton Rocha de
Sillos, será agraciado com
uma homenagem especial
prestada pela Federaminas
(Federação das Associações
Comerciais e Empresariais
do Estado de Minas Gerais).
A solenidade será no próxi-
mo dia 30 de novembro em
Belo Horizonte e prestará o
reconhecimento a personali-

dades que trabalharam pelo
desenvolvimento empresarial
mineiro.

O evento promovido pela
Federaminas irá homenagear
empresários de todo o esta-
do de Minas Gerais, entre eles
o empresário Roberto Rezen-
de Pimenta Filho representan-
do a Laticínios Aviação, tra-
dicional empresa do ramo
alimentício instalada há anos
no município paraisense.

A federação irá prestar
reconhecimento especial a
personalidades de destaque,
entre elas o ex-ministro da
Agricultura, Alysson Paolinelli
que, recentemente foi indica-
do para concorrer ao prêmio
Nobel da Paz pelo trabalho
desenvolvido na agricultura
de cerrado que ajudou na
produção de alimentos e com-
bate à fome no mundo.

O presidente da ACISSP,

engenheiro Ailton Rocha de
Sillos, receberá o reconheci-
mento pelo legado ao asso-
ciativismo mineiro pelos 30
anos de dedicação à
ACISSP. Ao longo dessa his-
tória destacam-se a implan-
tação da ETFG (Escola Téc-
nica de Formação Gerencial),
a instalação da cooperativa
de crédito Sicoob Paraiso
cred, apoio para construção
do SESI/ACISSP, trabalho
efetivo para o início das ati-
vidades do SENAC, do
SENAI, da Orquestra Filar-
mônica Jovem, campanhas de
apoio ao comércio da cida-
de em datas comemorativas
como Dia das Mães, Natal e,
mais recentemente, a constru-
ção do novo Centro Empre-
sarial Paraisense e um mo-
derno teatro, dentre outras
diversas ações.

A Federaminas ainda pro-

moverá entre os dias primei-
ro e três de dezembro o
XXIII Congresso das Asso-
ciações Comerciais e Empre-
sariais de Minas Gerais. O
evento terá uma ampla pro-
gramação e contará com a
presença de palestrantes e
empresários de renome no
país, dentre eles João Bran-
co que é diretor de Marketing
McDonald´s Brasil, Professor
Edu Santos que falará sobre
gestão emocional, Roberto
Dias Duarte e Marcelo Lom-
bardo que falarão sobre os
desafios da transformação
digital do comércio, a equipe
do Mercado Livre falará so-
bre a realidade do market-
place, Paulo Justino que é
CEO FCJ Builder, Ricardo
Rocha que é Head da plata-
forma Seller do LuizaLabs,
dentre outros.

Participarão do evento

Nelson Duarte alguém reconhecer que o seu tra-
balho foi importante na vida dele,
isso emociona, e me lembro de fato
marcante ocorrido durante o veló-
rio de meu pai. Fui procurado por
quatro pessoas, separadamente,
que me relataram alguns fatos. Per-
guntaram-me se eu era Eder, filho
do Jovino. À minha resposta afir-
mativa, explicaram que possivel-
mente eu não conhecia suas histó-
rias. Se tenho uma casa, devo a
seu pai que me ajudou, parcelou,
teve paciência comigo”, disseram.

Enfrentamos dificuldades in-
contáveis planos econômicos, in-
flação de 86% ao mês, mais recen-
temente esse período de pandemia,
e houve momento em que não se
via ninguém nas ruas, e cheguei
pensar, meu Deus o que será que
vai acontecer? Mas sempre tive-
mos fé em Deus, em vamos em
frente, e graças a Ele, até hoje tudo
deu certo, diz o diretor da J. Silva
Materiais de Construção, empresa
associada à ACISSP de longa data.

A Associação Comercial e In-
dustrial é fundamental no apoio que
presta aos empresários da cidade.
Se desenvolveu muito, o presiden-
te Ailton Sillos é grande trabalha-
dor, inovou fez crescer o campo de
atuação da Associação, opina.

Só tenho a agradecer a popula-
ção de Paraíso e região, que nos
prestigiou e continua prestigiando,
e fazendo parte de nossa história. A
palavra é gratidão, conclui o enge-
nheiro e empresário Eder José da
Silva.

ainda o secretário de Desen-
volvimento Econômico de
Minas Gerais Fernando
Passalio e o Diretor-Presi-
dente da Agência de Promo-
ção de Investimentos e Co-

Ailton Rocha de Sillos Presidente da ACISSP

mércio Exterior do estado,
João Paulo Braga. As empre-
sas paraisense que aderirem
à Campanha de Natal Acissp
2021 receberão o acesso
online gratuito ao congresso.

Arquivo

Nelson Duarte
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ESPORTE EM PARAÍSO
Coluna do Olavo Martins Júnior

Handebol Paraisense
na final da Liga Derla

Jandaia 2021

O handebol paraisense segue como protagonista na região.
A modalidade tradicional e vencedora no município e que sem-
pre formou muitos cidadãos e atletas, alcançou mais uma fi-
nal para sua rica história. As meninas do projeto da Prefeitu-
ra, comandadas agora pelo jovem e promissor técnico Gustavo
Arantes, conquistaram a vaga para a grande final na próxima
quarta feira 17/11, em Mococa (SP), depois de vencerem
com autoridade a equipe de São Carlos (SP), pelo placar 28x12.
Na final enfrentam a equipe da casa.

A campanha de nossas meninas traduz em quadra o mere-
cimento da conquista.

Paraíso 14 x 21 Mococa-SP
Paraíso 30 x 06 Nova Resende-MG
Paraíso 23 x 17 São Carlos-SP
Paraíso 28 x 12 São Carlos-SP (semifinal)
* Paraíso x Mococa-SP (final) dia 17/11.
“O jogo contra Mococa-SP, nos dá a chance de buscar

mais uma conquista para nossa cidade. Sabemos da força do
adversário pois foi nosso único revés. Mas confio plenamen-
te no grupo e em sua qualidade, temos condições de vencer e
encerrar nossa participação em grande estilo, após todas as
turbulências causadas pelo período de pandemia”, ressaltou o
técnico Gustavo Arantes.

Vôlei Masculino
Consolida Retorno

Uma das modalidades mais tradicionais desenvolvidas em
São Sebastião do Paraíso, o vôlei sempre foi alvo de procura
na grande maioria por atletas do gênero feminino. Nos últi-
mos anos esse cenário tem mudado de forma ampla, graças
ao trabalho do experiente e vitorioso técnico Ludovico Ferreira
Júlio.

Com um trabalho árduo e eficaz o técnico foi selecionan-
do os interessados e com muita paciência, competência e
persistência vai resgatando a modalidade como garotos dis-
postos a buscarem seu espaço e representar nossa cidade
agora também no masculino. A modalidade segue crescendo
com um excelente trabalho realizado pelo técnico, que se atenta
em todos os detalhes para que nossa cidade se mantenha sem-
pre através do vôlei a representando de forma positiva nosso
esporte, seja na formação do atleta e principalmente na for-
mação do cidadão.

"Os meninos estão prontos para os desafios que escolhe-
remos para a modalidade em 2022. Esse ano já estão progra-
mados amistosos para que se inicie e ganhe ritmo de jogo e
competição, visando um bom ano posteriormente. Tenho
muito orgulho do que estamos construindo para o vôlei da
cidade, tenho certeza que tanto os meninos quanto as meni-
nas, estarão muito preparados para os desafios", disse
Ludovico.

A trajetória dos meninos se inicia neste sábado (13), em
Monte Santo de Minas, em amistoso contra a equipe local.
Boa sorte garotos.

Fique de olho…
Olavo Martins Júnior

Educador Físico
CREF: 009445-G/MG

olavomjrfutsal@yahoo.com

O vice-prefeito, Daniel Ta-
les, em eleição para a nova di-
retoria do Instituto de Previdên-
cia dos Servidores Públicos do
Município de São Sebastião do
Paraíso (INPAR), foi eleito pre-
sidente do Conselho Adminis-
trativo da autarquia para o
biênio de 2021/2023. Na opor-
tunidade, ele anunciou um pla-
no de trabalho de recuperação
do Instituto. O objetivo é dar
segurança aos servidores e ga-
rantir o pagamento de suas apo-
sentadorias até 2050, salientou.

FOTOS: João Oliveira

Daniel Tales anunciou recuperação do Instituto
e pagamento dos aposentados até 2050

Vice-prefeito, Daniel Tales,
é eleito presidente do INPAR

A eleição ocorreu na sede
do INPAR, com participação de
representantes do Poderes Exe-
cutivo, Legislativo e do Sindi-
cato dos Servidores Públicos
Municipais (SEMPRE). Pelo
Poder Executivo foi indicado
para titular o vice-prefeito
Daniel Tales e suplente, o GCM
Carlos Eduardo Medeiros; pelo
Poder Legislativo, foi indicado
o GCM Gustavo Afonso Bueno
para titular e Maria do Carmo
de Moraes para suplente; pelo
SEMPRE, foi indicado para ti-

tular Renato Cassaroti Parada
e para suplente Emerson Ra-
mos de Mello.

Conforme o vice-prefei-
to,  sua eleição representa
para a Administração uma
extensão dos trabalhos que
têm sido feitos em prol da
população.

Ele ressalta que é um desa-
fio, tendo em vista que o Insti-
tuto passou por um longo pe-
ríodo de instabilidade, chegan-
do a atrasar em até três meses
o salário dos aposentados e ina-

tivos, o que não tem aconteci-
do desde o início da Adminis-
tração 2021/2024.

“Estamos realizando um
grande plano de ação para a
recuperação financeira do
INPAR, garantindo até 2050 o
pagamento dos servidores apo-
sentados. Já estamos com fo-
lha de novembro e dezembro
praticamente fechadas, o salá-
rio de novembro será pago em
3 de dezembro; o 13° dia 20 e
a folha de dezembro no dia
30”, finalizou.

Uma luz no fim do túnel, no dia 28 de outubro, o proprietário
do Loteamento Recanto Feliz deu entrada na
Prefeitura dos documentos e projetos para

regularização do referido loteamento

ArquivoSebastião Tadeu Ribeiro

Em 16 de outubro passado,
o JS publicou matéria com o
seguinte título : Prefeito diz ter
estipulado prazo para entrega
de documentos do loteamento
Recanto Feliz. Nela o Prefeito
Marcelo de Morais disse que
no mais tardar até o final do
mês (outubro), ele daria uma
resposta em relação ao proce-
dimento sobre o Loteamento
Recanto Feliz.

Devido esta declaração do
Sr. Prefeito, nesta segunda se-
mana deste mês de novembro
entramos em contato com o
secretário municipal de Comu-
nicação da Prefeitura de São
Sebastião do Paraiso, jornalis-
ta Ralph Diniz solicitando in-
formação sobre o estágio, o
andamento do prazo de entrega
da documentação sobre a regu-
larização e instalação de energia
elétrica no Loteamento Recan-

Responsável pelo Loteamento
Recanto Feliz entregou

documentação para a Prefeitura

to Feliz, velho problema que se
arrasta há mais de 15 anos.

Segundo o secretário, o
Prefeito informa aos morado-

res do Recanto Feliz que no dia
28 de outubro o proprietário do
loteamento entrou com as do-
cumentações e projeto exigido

pela prefeitura. O Prefeito en-
caminhou as documentações
exigidas ao departamento res-
ponsável da Prefeitura para se-
rem analisadas e aguarda res-
posta da análise.

O Sr. Prefeito  disse tam-
bém que quer resolver este
caso o mais breve possível
porque a sua administração
quer melhorar as condições de
vida daquelas sofridas pessoas
que residem no Loteamento
Recanto Feliz.

Moradores do referido Lo-
teamento estão sim depositan-
do a maior confiança no Sr.
Prefeito para pôr um fim neste
inadmissível e vergonhoso
caso. Para quem ainda não
sabe, já passa de 15 anos que
dezenas de famílias que resi-
dem no Loteamento Recanto
Feliz não têm escritura regis-
trada de seus imóveis e não têm
energia elétrica em suas resi-
dências.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - AVISO DE
RETIFICAÇÃO RETIFICAÇÃO I do Proc. nº 219/21, Pregão Pres. nº
45/21, para “Aquisição de plantas, mudas, calcário, composto orgânico, e
bancos pré-moldados em concreto”, alterando-se a data prevista de abertura
para o dia 30/11/21, às 08h. A Retificação está à disposição dos interessados
na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M.
Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@
itamogi.mg.gov.br. 12/11/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

A temática da inclusão di-
gital e da internet têmm sido
tema recorrente na impressa
nos últimos dias sobretudo por
conta dos leilões que o Gover-
no Federal realizou essa sema-
na sobre as novas faixas de 5G
a serem instaladas no Brasil.

Com essa nova tecnologia
o projeto do Governo é de le-
var internet a toda a população
brasileira que por incrível que
pareça ainda nem todos os
moradores das terras tupini-
quins possuem acesso à rede
mundial de computadores.

Em terras paraisenses tam-
bém há a preocupação do Go-
verno Municipal em possibilitar
o acesso da população à internet,
sobretudo em locais de passa-
gem dos paraisenses. Desse
modo a Prefeitura reinaugurou
no último dia 25 de outubro -
aniversário da cidade, o Progra-
ma Paraíso Digital.

O programa de inclusão di-
gital foi idealizado pelo secre-
tário Cícero Barbosa quando
esteve à frente da Secretaria
Municipal de Ciência e Tecno-
logia no período 2013/2016. De
volta à gestão desta pasta mu-
nicipal Barbosa a pedido do
prefeito Marcelo Morais tem
trabalhado para levar internet à
população.

O secretário destacou em
sua fala na reinauguração do
programa que o Paraíso Digi-
tal volta à nossa cidade em um

momento que está muito clara
a importância do acesso à
internet pela população.  O se-
cretário Cícero Barbosa, que
tem mestrado em educação
com ênfase em tecnologias
educacionais e doutorado em
educação com pesquisas tam-
bém sobre a temática da inclu-
são digital, destacou que a
pandemia da COVID-19 alte-
rou significativamente a forma
de se fazer educação no Brasil.
O acesso à internet passou a
ser uma exigência para que cri-
anças, adolescentes, jovens, e
adultos possam estudar e se
informar sobre tudo que acon-
tece em nosso planeta, expli-
cou o secretário.

O objetivo geral do Progra-
ma Paraíso Digital é possibili-
tar o acesso à uma internet de
qualidade em locais de passa-
gem e de grande circulação de

pessoas. Atualmente o progra-
ma foi restaurado em 12 dife-
rentes pontos de Paraíso: Are-
na Olímpica, Avenida da Câma-
ra Municipal, Centro de Lazer
do San Genaro, Praça da Pre-
feitura, Praça da Lagoinha, Pra-
ça da Matriz, Praça da E. E. Ana
Cândida, Praça da E. E. Paula
Frassinetti, Rodoviária, Praça
da Estação, Praça da Saudade
e Praça da Abadia. Para acessar
o Paraíso Digital o usuário de-
verá localizar a antena do local
onde estiver e conectar-se a ela
utilizando seu login e senha que
devem ser cadastrados no mo-
mento do primeiro acesso ao
Programa.

Cícero explicou que cada
usuário deverá possuir apenas
um único cadastro e que com
ele conseguirá navegar em qual-
quer um dos pontos de acesso
da internet pública paraisense.

Outro ponto de destaque na
reinauguração do Programa foi
a fala do prefeito Marcelo de
Morais que pretende ampliar o
programa para 2022. Pelo pro-
jeto do Prefeito e do Secretário
a internet pública será
disponibilizada em todas as es-
colas municipais da cidade.

As pessoas saem de casa,
vão ao centro da cidade fazer
suas compras, vão aos centros
de lazer e praças, e podem pre-
cisar da internet para se comu-
nicar, para fazer pesquisas,
acessar documentos, etc., e te-
mos o propósito de disponi-
bilizar uma internet que atenda
às necessidades dos paraisen-
ses em momentos que estive-
rem fora de casa - destacou o
prefeito.

Estiveram presentes à rei-
nauguração o vice-prefeito
Daniel Tales, vereadores, den-
tre eles o presidente da Câma-
ra Municipal Lisando Monte-
iro, secretários municipais, ser-
vidores de diversas secretarias
e o diretor da NetSpeed Osmir
Petrini, que é um dos parcei-
ros do programa. O destaque
à importância da internet para
contribuir com a educação foi
recorrente nos discursos das
autoridades.

O Paraíso Digital tem equi-
pe de suporte que poderá ser
acionada pelo telefone 3558.
7421 ou pelo e-mail paraiso di-
gital@ ssparaiso.mg.gov.br.

Paraíso Digital é
reinaugurado pela Prefeitura
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Em reunião na manhã desta
quarta-feira (10/11) com o pre-
sidente da Copasa, Carlos Eduar-
do Tavares de Castro, o prefeito
Marcelo de Morais, o presiden-
te da Câmara Municipal,
Lisandro Monteiro e vereadores
após intenso debate não conse-
guiram renegociar o valor da ta-
rifa de água e esgoto cobrada em
São Sebastião do Paraíso. O
Município decidiu pelo rompi-
mento do contrato com a
Copasa, e deve abrir processo
de licitação para que empresas
privadas interessadas possam se
habilitar à prestação do serviço a
preço acessível e justo.

Durante a reunião realizada
no escritório regional da Copa-
sa, em São Sebastião do Para-
íso, o prefeito Marcelo Morais
relembrou os processos envol-
vendo a empresa e o descum-
primento de contrato por parte
da autarquia, principalmente
entre outubro de 2015 e setem-
bro de 2019, quando a gestão
anterior fez acordo com a Co-
pasa para finalização das obras.
Durante este período, a empre-
sa cobrou o serviço de trata-
mento de esgoto da população
sem que houvesse o tratamen-
to efetivo.

O Município optou pelo
rompimento de contrato com
a Copasa sob argumento de

Prefeito decide romper contrato com Copasa

Prefeito não conseguiu renegociar valor de tarifa de água e esgoto em Paraíso

João Oliveira

Prefeito se reúne com presidente da Copasa e decide por rompimento de contrato
que não conseguiu abertura
para dialogar sobre diversas
questões envolvendo a presta-
ção do serviço no Município, a
principal delas a tarifação e res-
sarcimento de diversos aspec-
tos do contrato que foi firma-
do com a empresa para o tra-
tamento de esgoto no Municí-
pio ao cidadão paraisenses.

O Município solicitou à
Copasa demonstração de valo-
res referentes à despesa e re-
ceita do serviço de tratamento
de água e esgoto em Paraíso,
que foi negado tanto por aque-
la empresa, quanto pela Agên-
cia Reguladora de Serviços de
Abastecimento de Água e Es-
gotamento Sanitário do Estado
de MG (ARSAE).

“A Copasa não é mais bem-
vinda em São Sebastião do Pa-
raíso, por tudo o que já fez.
Tentei por 10 meses o diálogo
para um acordo justo para toda
a cidade, porém hoje ficou cla-
ra a não-possibilidade disso,
esgotando assim as tratativas.
Vamos iniciar um processo de
encampação do serviço, que
temos a possibilidade jurídica
neste momento, porque já es-
gotamos todas as possibilida-
des de resolução do problema.
Conversaremos também, jun-
to aos Municípios da nossa
microrregião, que também ini-

ciem o processo de encam-
pação dos serviços da Copasa,
para que a empresa não tenha
mais abertura em nossa re-
gião”, finaliza o prefeito Mar-
celo Morais.

EMCAMPAÇÃO
A encampação conforme

explica o prefeito é garantida
no contrato firmado entre a
Prefeitura de São Sebastião do

Paraíso e a Copasa, uma vez
que existe a possiblidade do
desequilíbrio econômico que
possa estar ocorrendo e preju-
dicando a população em geral.

Para que ocorra, deve ser
enviado à Câmara Municipal
projeto de lei autorizando o
Município o realizar todo o pro-
cesso envolvendo a lei especí-
fica, como processo de licita-

ção e análise documental reque-
rendo o rompimento de contra-
to com a Copasa e contratação
de empresa que consiga reali-
zar o serviço com qualidade e
com preço mais acessível.

Segundo Marcelo Morais,
uma comissão será formada
para começar as tratativas e
mostrar que o valor cobrado
pelo do metro cúbico do abas-

tecimento de água é exorbitan-
te em Paraíso, o que impacta
diretamente no preço final ao
contribuinte.

“Esgotei tudo que foi pos-
sível para que houvesse um
equilíbrio de ambas as partes,
porém não houve sucesso na
diminuição desse valor, não me
restando outra alternativa a não
ser começar o processo de
rompimento do contrato atra-
vés da encampação que é nos-
sa única esperança, além do
debate judicial que ocorre des-
de 2017”, destaca o prefeito.

INCENTIVOS FISCAIS
O prefeito Marcelo Morais

informou ainda durante a reu-
nião com o presidente da
Copasa, que todos os incenti-
vos fiscais hoje concedidos
pelo Município à empresa se-
rão revogados.

“Vou tentar de todas as for-
mas uma prestação de serviço
de abastecimento e tratamento
de esgoto de forma justa ao
cidadão. Estou tentando desde
o primeiro dia do meu manda-
to sair da conversa e resolver
de uma vez por todas o pro-
blema, mas percebi que que-
rem continuar enrolando nos-
sa população, e a Administra-
ção não deixará isso acontecer.
Ou a Copasa sai por bem, ou
sai por mal”, finaliza Morais.

Se você ou sua empresa mudou de endereço
e quer atualizar, acreditem, as Agências dos

Correios não disponibiliza deste serviço

Sebastião Tadeu Ribeiro

Perplexas, pessoas têm vin-
do à redação do Jornal do Su-
doeste reclamarem de um dos
principais serviços dos Correi-
os, a entrega de correspondên-
cias a pessoas físicas ou de
empresas. Ocorre nos casos de
mudanças de endereços dos
destinatários, que vão à agên-
cia dos Correios para atualiza-
rem, comunicarem o seu novo
endereço para recebimento de
correspondências. Não conse-
guem, porque os Correios por
incrível que pareça, mesmo
com comunicação formal do
destinatário, não faz este servi-
ço de atualização.

Prática adotada pelos Correios
tem gerado reclamações

Então se você pessoa física
ou sua empresa mudou de en-
dereço, e o remetente mandar
uma correspondência endereça-
da ao seu antigo endereço, a
correspondência vai chegar lá,
onde você morou ou estava ins-
talado a seu comércio, presta-
va serviço ou era sua indústria,
mesmo e apesar de comunica-
ção feita aos Correios sobre a
mudança de local.

Se por ventura no seu ante-
rior endereço estiver sem mo-
rador, ou nele já está morando
o trabalhando outra pessoa, cor-
respondências podem sim não
chegar até você. O entendimen-
to da direção dos Correios é que
o remetente assim o determinou

e deve ser cumprido. Visão ves-
ga, porque na realidade quem
postou a correspondência quer
que ela chegue ao destinatário,
onde ele estiver.

Esse desserviço dos Correi-
os pode acarretar perca de ne-
gócios, de mercadorias, e des-
viadas podem também cair na
mão de mal-intencionados.
Como se sabe, correspondên-
cias são invioláveis, e essa invio-
labilidade não mais é garantida.

A recomendação dos Correi-
os é que o destinatário, aquele
que mudou de endereço, atuali-
ze a informação junto aos seus
contatos. Um retrocesso inad-
missível esta norma dos Cor-
reios, pois usando de bom-sen-

do anteriormente bastava o co-
municado, que havia a atualiza-
ção por parte desta empresa
pública federal, inconformado
protesta um dos reclamantes.

Precisa ser revisto e corri-
gido este inaceitável procedi-
mento, almeja, e com razão, um
dos reclamantes.

Empresas que prestam ser-
viços de fornecimento de ener-
gia elétrica, água e esgoto, tele-
fonias e serviços do Estado e
de Prefeitura, fazem até apelo
aos consumidores, clientes ou
contribuintes para quando mu-
darem de endereço procurem
estes órgãos públicos para atu-
alização que são feitas imedia-
tamente.

A Polícia Militar localizou e
prendeu dois homens, sendo
um de 30 e outro de 42 anos,
acusados de passar nota falsa
no comércio. A ocorrência foi
registrada na tarde de terça-fei-
ra, 9, em Monte Santo de Mi-
nas. A abordagem ocorreu após
os suspeitos comprarem bebi-
das em um estabelecimento
comercial e pagarem com uma
cédula de R$ 100,00 falsa.

A denúncia teria partido do
local por onde os suspeitos
passaram e fizeram algumas
compras. A Polícia Militar lo-
calizou os dois homens que
estavam em um veículo, na
BR-491, próximo ao acesso da
cidade. Durante a abordagem,
foram encontradas no interior
do automóvel as bebidas adqui-

ridas, e certa quantia em dinhei-
ro dado em troco.

A cédula foi apreendida,
enquanto que o veículo na qual
a dupla ocupava foi removido
ao pátio credenciado. Os dois
homens foram presos em fla-
grante e encaminhados à Dele-
gacia de Polícia Civil, junto com
o material recolhido. Os acu-
sados são de Andradas (MG) e
têm antecedentes criminais por
estelionato.

A Polícia Militar orienta os
comerciantes a ficarem aten-
tos quanto a este tipo de situa-
ção. Recomenda-se também
que funcionários sejam treina-
dos para a identificação de cé-
dulas falsas. Em casos suspei-
tos a PM deve ser acionada
através do telefone 190.

PM prende dois
suspeitos de utilizar

notas falsas no
comércio da região

Nota falsa de R$100,00 foi apreendida, enquanto que o
dinheiro do troco e produtos adquiridos foram recuperados

ALCO/P5 - 43BPM - PMMG

Copasa pedirá R$ 100 milhões em
indenização por ‘contrato rompido’

A Copasa (Companhia de
Saneamento de Minas Gerais)
afirmou que a empresa não foi
notificada oficialmente pelo
Município de São Sebastião do
Paraíso sobre a interrupção do
contrato de prestação de ser-
viço de tratamento de água e
esgoto. O anúncio foi feito pela
Prefeitura na tarde de quarta-
feira,10, após reunião de lide-
ranças locais com o presidente
da estatal, Carlos Eduardo
Tavares de Castro e dirigentes
do escritório regional da em-
presa. A companhia anuncia que
a decisão implica no pagamen-
to de quase R$ 100 milhões de
valores de indenização pelos
investimentos realizados entre
outras questões.

Em nota divulgada à im-
prensa a Copasa informa não
ter sido notificada oficialmen-
te pela administração munici-
pal sobre o rompimento do

contrato. A Companhia afirma
que o atendimento à população
de São Sebastião do Paraíso
não será interrompido até que
haja uma decisão final. “Neste
período, a Copasa continuará
com os serviços de abasteci-
mento de água e esgotamento
sanitário com o padrão de qua-
lidade estabelecido pelo Minis-
tério da Saúde e está aberta a
negociações”, anuncia.

Destaca ainda que “é im-
portante ressaltar que o encam-
pamento da Companhia pela
administração municipal impli-
ca no pagamento de aproxima-
damente R$ 100 milhões de
valores investidos e não amor-
tizados, além do lucro cessante.
Ou seja, o montante deverá ser
pago à Companhia após a res-
cisão do contrato”, diz a nota.

Ainda no comunicado ofi-
cial, a empresa  fala na conti-
nuidade das obras que estão

sendo realizadas no município.
“Com o objetivo de aprimorar
cada vez mais os serviços ofe-
recidos à população, a Copasa
mantém os seus investimentos
e já está implementando solu-
ções para melhorar o abasteci-
mento de água em São Sebas-
tião do Paraíso. Serão disponi-
bilizados mais três quilômetros
de adutora e canalizações des-
tinadas a conduzir água potá-
vel para reforçar o abasteci-
mento no Bairro Jardim Dia-
mantina”, descreve.

Em relação a problemas re-
lacionados ao abastecimento de
água foram anunciadas provi-
dências que estão sendo toma-
das. “Foram também definidos
e autorizados cinco locais para
perfuração de poços artesianos.
A Companhia também vai am-
pliar as captações de água no
córrego Pilões e no Ribeirão
Santana”, aponta. Para solucio-

nar situações emergenciais, a
Copasa diz que contratará cami-
nhões-pipa para atendimento à
população. “O plano de ações da
empresa prevê ainda a contrata-
ção de gerador, quando neces-
sário, para atender a cidade e
região na falta de energia elétri-
ca”, completa o comunicado.

REUNIÃO
Na quarta-feira,10, foi rea-

lizada na sede regional da
Copasa em São Sebastião do
Paraíso uma reunião entre re-
presentantes da companhia e
lideranças da comunidade. Par-
ticiparam o presidente da Co-
pasa, Carlos Eduardo Tavares
de Castro, além do prefeito
Marcelo Morais. Também es-
tavam presentes o vice-prefei-
to, Daniel Tales de Oliveira; o
secretário municipal de Plane-
jamentos e Gestão, José
Henrique de Caldas Pádua; o
presidente da Câmara, Lisandro

José Monteiro, e os vereado-
res Pedro Sergio Delfante,
Marcos Antônio Vitorino, José
Luiz das Graças, Sérgio Apa-
recido Gomes, Juliano Carlos
Reis, Vinício Pedroso, Maria
Aparecida Cerize Ramos e Luiz
Benedito de Paula. A reunião
teve como objetivo aprimorar
os serviços prestados no mu-
nicípio.

Na reunião, o presidente da
Copasa ouviu as demandas
apresentadas pelo prefeito e
pelos vereadores. Carlos
Eduardo apresentou as solu-
ções que já estão em andamen-
to para melhorar o abasteci-
mento de água em Paraíso.

Indagado sobre os valores
cobrados para o tratamento de
esgoto ele negou que ocorra
cobrança indevida da tarifa. “O
cidadão nunca pagou pelo ser-
viço que não foi prestado”, res-
saltou.  Na oportunidade, o pre-

sidente esclareceu as dúvidas
dos gestores e parlamentares
sobre a tarifa.

Citou que a definição da ta-
rifa é estabelecida pela Agên-
cia Reguladora dos Serviços de
Água e Esgoto (Arsae). “A po-
lítica tarifária é única para todo
o Estado, não havendo previ-
são legal de revisão de tarifa
para qualquer município indi-
vidualmente”, concluiu.

A Copasa atua em Paraíso
com uma sede instalada desde
1973, quando foi assinado o
contrato de concessão. A ope-
ração do sistema de água co-
meçou em 1977. Já a conces-
são para o serviço de tratamen-
to de esgoto foi assinada em
26 de outubro de 2010. O iní-
cio das operações ocorreu em
1º de maio de 2011. A vigência
do contrato entre a Copasa e o
Município vai até 26 de março
de 2040.
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PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

A Cooperativa Regional de
Cafeicultores em Guaxupé
(Cooxuopé) revelará neste sá-
bado, 13, a partir das 19h, de
onde vem o melhor café arábi-
ca especial colhido pelos coo-
perados na safra 2021. O ran-
queamento é do Programa
Especialíssimo, criado desde
2016 pela Cooxupé e SMC
Specialty Coffees, mas que
premia os lotes selecionados de
2019 para cá. Disputam o
ranking 50 lotes de cafés es-
peciais selecionados de produ-
tores cooperados do Sul e Cer-
rado de Minas Gerais e da mé-
dia mogiana do estado de São
Paulo, áreas de atuação da co-
operativa mineira.

Em 2020, o café campeão
foi produzido em Capitólio
(MG), pelo cooperado Wilson
Vicente Soares.

Neste ano o programa re-
cebeu 59,9 mil sacas de cafés
especiais via Cooxupé e SMC
Specialty Coffees, um cresci-
mento de 20% diante das 49,9
mil recebidas no ano anterior.
São 1.203 lotes de cafés nesta
edição. Ano passado foram 771
registrados. A participação dos
cooperados é outro destaque:
63% maior, sendo 703 em 2021
ante 431 na edição passada.

Ao considerar os resulta-
dos totais do Programa - in-
cluindo os cafés que não in-
tegram o ranking de
premiação - o Especialíssimo
recebeu em 2021 mais de 74

Cafeicultores cooperados disputam
o título de melhor café da Cooxupé

mil sacas de cafés especiais
e mais de 1,5 mil lotes. Esses
cafés foram entregues na
Cooxupé e SMC.

Para o vice-presidente da
Cooxupé, Osvaldo Bachião Fi-
lho, os números desta edição
impressionam e demonstram
como os cafeicultores vêm se
empenhando a cada ano, a in-
vestir na produção de cafés
especiais. “Desde que começa-
mos a premiação, os resulta-
dos obtidos pelo Especialíssimo
só crescem, atendendo nossas
expectativas. Com isso, abri-
mos oportunidades de gerar
valor e maior rentabilidade aos
nossos cooperados por meio
deste programa que não é um
concurso, mas sim uma sele-
ção dos melhores lotes de
café”, explica.

PREMIAÇÃO
E RANKING

A premiação total do
Especialíssimo também é no-
vidade com o valor de R$ 330
mil. Em 2020, o prêmio total
foi de R$ 229 mil. O lote cam-
peão será premiado com o va-
lor de R$ 50 mil. Os segundo e
terceiro lugares ganharão R$ 30
mil e R$ 20 mil, respectivamen-
te.

Para o quarto lugar, a pre-
miação é R$ 13 mil; quinto lu-
gar R$ 12 mil; sexto lugar R$
11 mil; sétimo lugar R$ 10 mil;
oitavo lugar R$ 9 mil; nono lu-
gar R$ 8 mil; e décimo lugar
R$ 7 mil. Por fim, quem ficar
entre o 11º e 50º lugares, a
premiação será de R$ 4 mil
para cada. Além disso, os 10
primeiros finalistas receberão

Programa Especialíssimo revela o melhor
café da safra 2021 da Cooxupé
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da cooperativa; Participação de cooperados cresce 63% e quantidade de sacas de café 20%

também um troféu de partici-
pação.

Para serem selecionados
pelo Especialíssimo, os 50 lo-
tes selecionados de cafés dos
cooperados apresentaram índi-
ce de qualidade acima de 83
pontos. O resultado final é de-
terminado por uma equipe de
provadores da Cooxupé e da
SMC Specialty Coffees, lide-
rados pelo professor da Univer-
sidade Federal de Lavras, Flá-
vio Borém, docente com larga
experiência no nicho de cafés
especiais.

Por meio de provas cegas,
os jurados analisaram atributos
do café como acidez, doçura,
corpo, balanço e retro gosto e
aromas como frutados, enzimá-
ticos, caramelados e florais. Já
para participar do Programa, os
cooperados devem atender a
vários requisitos, dentre eles:
quantidade mínima de 10 sacas
por lote; estar com o CAR -
Cadastro Ambiental Rural atua-
lizado nos órgãos competentes
e na Cooxupé; apresentar fide-
lidade mínima de 80% na coo-
perativa no ano vigente; Possuir
boas práticas na produção e
colheita, com no mínimo de
75% de resultado obtido no
questionário de Diagnóstico de
Sustentabilidade do Cooperado.

Os resultados do Programa
Especialíssimo e a premiação
serão transmitidos ao vivo pela
internet, pelo canal Youtube da
Cooxupé.

A edição 2021 do Concur-
so Municipal de Café de Quali-
dade de São Sebastião do Pa-
raíso revelará os nomes dos
ganhadores no próximo dia 25
de novembro. Neste ano foram
66 inscritos na competição que
tem entre os seus objetivos
identificar os produtos de qua-
lidade existentes e incentivar os
cafeicultores no processo pro-
dutivo. Serão contemplados os
20 primeiros colocados com
laudo de classificação e os cin-
co primeiros em ordem de qua-
lidade.

É o terceiro ano que o con-
curso é realizado sendo orga-
nizado pela Prefeitura em uma
ação conjunta desenvolvida pela
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Agropecuário (Se-
deagro) e a Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Ru-
ral (Emater). “A importância do
concurso é revelar Paraíso
como município produtor de
cafés finos, somos um pólo
produtor de café de qualidade”,
observa Marco Aurélio Alves
de Paula, dhefe do Departa-
mento de Agricultura na Sede-
agro. Ele ressalta que o café
produzido no território parai-
sense é comercializado no
mundo todo. “Temos aqui na
cidade grandes corretoras e
exportadoras de café e neste
momento o produtor está sen-
do reconhecido e seu produto
valorizado. Este é o objetivo de
nosso trabalho”, acrescenta.

Ainda conforme Marco
Aurélio e motivo de orgulho
para a comunidade ver o café
produzido no município sendo
embalado por grandes marcas
e comercializado por todo o
país e no mundo. “Nosso ob-
jetivo é reconhecer o trabalho
do cafeicultor de Paraíso, bem
como de todos os envolvidos
na cadeia produtiva, revenda,
consultores, armazéns, escri-
tórios de corretores, exporta-
doras, o trabalhador braçal,
enfim todos os envolvidos sen-
do valorizados com o produto
de qualidade de nosso municí-

3ª edição do concurso premiará os
‘Melhores Cafés’ de Paraíso dia 25

pio e temos conseguido alcan-
çar grandes resultados”, des-
taca.

Conforme o regulamento
divulgado a iniciativa visa in-
centivar a constante melhoria
na qualidade dos cafés do mu-
nicípio, como meio eficaz para
a conquista de novos merca-
dos, agregando valor e aten-
dendo a crescente demanda
por produtos diferenciados.
Neste ano o concurso tem a
participação de 66 produtores
que se inscreveram para o cer-
tame e se colocaram à disposi-
ção em cumprir as regras esta-
belecidas pela comissão organi-
zadora.

Os cafeicultores puderam
inscrever com uma amostra de
café arábica produzida na sa-
fra de 2021, na categoria Café
Natural. Neste sistema o café
recém colhido pode ser lavado
ou não, é levado para o terrei-
ro de secagem ou secador. O
concurso “O Paraíso dos Ca-
fés Finos” recebeu 66 amos-
tras de grãos da espécie Coffea
Arábica L., tipo 2 para melhor,
de acordo com a tabela oficial
brasileira de classificação. As
amostras são nas peneiras 16

e acima, com vazamento má-
ximo de 5% e umidade entre
10% e 12%.

De acordo com o agrôno-
mo João Bosco Minto, do es-
critório local da Emater, o pro-
cesso de seleção passa por duas
etapas. “As amostras foram
submetidas à análise sensorial e
degustação. Assim como em
2020, devido a pandemia a ava-
liação foi feita em Machado e
as informações que nos chega-
ram são de que os produtos são
muito bons”, anuncia.

Os lotes ficarão armazena-
dos até o resultado final do
concurso. A premiação dos
melhores cafés acontecerá no
dia 25 de novembro. Os 20
melhores colocados receberão
laudo de classificação e haverá
premiação aos cinco primeiros
colocados em ordem de quali-
dade.

Consta ainda que o primei-
ro classificado receberá uma
roçadeira Asus RTD 1.5; trata-
mento para cinco hectares com
duas aplicações de Adaz, com
óleo vegetal, uma aplicação de
Energy e Troter, quatro aplica-
ções de I9, uma de Torped
Gold, uma de Ative Organic e

Os 20 melhores produtores poderão utilizar o Selo de
identificação “O Paraíso dos Café Finos” criado em 2020
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duas de Opera. O segundo prê-
mio terá uma pazinha traseira
Piccin, uma roçadeira manual
Sthil KA85, dois sopradores
manuais Husqvarna e um
adubador costal Guarany 18L.

O terceiro prêmio terá
um medidor  de  umidade
Geaka, enquanto que o quar-
to prêmio terá um medidor
de umidade Geaka.  Já  o
quarto prêmio terá um pul-
verizador elétrico e manual
Brudden e uma guinchada de
bomba em poço artesiano.
Na seqüência o quinto prê-
mio terá um mapa de uso e
ocupação de solo.

Também haverá a premia-
ção em troféus para os classi-
ficados do primeiro ao quinto
lugares, com oferta da Associ-
ação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso
(Acissp).  A entidade é a gestora
financeira de recursos do con-
curso.

SELO
Nesta terceira edição do

Concurso Municipal Café de
Qualidade realizado pela Prefei-
tura de São Sebastião do Para-
íso já está sendo utilizado o selo
“O Paraíso dos Cafés Finos”.
Ele foi criado em 2020 através
de Lei Municipal aprovada na
Câmara dos Vereadores. O
indicativo destaca que Paraíso
é reconhecido internacional-
mente pela produção de cafés
finos e é tido como uma iden-
tidade que agrega valor ao pro-
duto.

Os 20 finalistas do concur-
so poderão utilizar o selo “O
Paraíso dos Cafés Finos”. “É
mais uma maneira de valorizar
e reconhecer todo o trabalho
que é feito na produção de café
e que leva o nome da cidade
para os mais distantes lugares
do Brasil e do mundo”, com-
pleta Marco Aurélio. A medida
já foi válida para a edição reali-
zada ano passado premiando os
produtos melhores classifica-
dos.

O deputado federal Emidi-
nho Madeira, presidente da
Frente Parlamentar do Café, na
Câmara dos Deputados, fez
uma defesa do cafeicultor du-
rante abertura oficial da SIC
2021 - Semana Internacional do
Café, no Expominas, em Belo
Horizonte, quarta-feira (10).

"Tudo o que a gente fizer
pelo produtor de café e da ca-
deia produtiva como um todo,
ainda é pouco diante do que o
setor faz pelo nosso Estado de
Minas Gerais e pelo Brasil. O
café foi um dos produtos que
viabilizaram a industrialização
do país, e até hoje tem impor-
tante participação em nosso
PIB, sem falar dos milhões de
empregos gerados direta e in-
diretamente. Somente quem é
produtor sabe das dificuldades.
Uma hora é a geada, outra hora
é a seca, chuva de pedra, pre-
ços defasados em relação aos

custos de produção. Não é fá-
cil. São diversos municípios
que sobrevivem da cafeicul-
tura, portanto nossa defesa
do setor se faz mais do que
necessária", disse o deputado
em seu pronunciamento.

A SIC- 2021 está em sua
13ª edição sendo um dos mai-
ores eventos relacionados ao
'negócio café' em todo o mun-
do. "Como presidente da Frente
do Café nos colocamos à in-
teira disposição do setor junta-
mente com a bancada mineira
e a Frente Parlamentar da
Agropecuária, da qual também
somos membro. Parabeniza-
mos os realizadores do evento:
FAEMG, Café Editora, SE
BRAE o Governo de Minas, e
todos os patrocinadores e em-
presas participantes. Tudo o
que vier para agregar valor à
nossa cafeicultura, nós somos
parceiros", concluiu Emidinho.

Emidinho Madeira
defende o produtor

em abertura de
feira do café, em

Belo Horizonte

Emidinho Madeira entre o governador de Minas em exercício,
Paulo Brant, e a secretária de Estado da Agricultura, Ana Valentini
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Uma vocação descoberta na
adolescência e burilada ao lon-
go do tempo é uma breve sín-
tese da carreira de Caio Márcio
Rodrigues David, que no mun-
do artístico é adotou o nome
de Kayho Rodrigues. Tudo
começou em 2011 quando ele
recebeu a incumbência de or-
ganizar uma peça de teatro e
desde então, os desafios em
sendo superados por quem
abraçou a atividade, formou-se
no mundo das artes e a exerce
em várias funções com maes-
tria, dedicação e competência.
Superação é apenas um das
palavras que ilustra o quanto
Kayho se dedica ao que faz, ao
ponto de nem mesmo o perío-
do de pandemia da covid-19
ser capaz de intimidá-lo em seu
trabalho nos palcos da vida.

Kayho Rodrigues é forma-
do em licenciatura em teatro
pela Universidade Ítalo Brasi-
leiro. Posteriormente ele fez
especialização em Teatro Edu-
cação pelo Centro Universitá-
rio de Maringá (PR). Atualmen-
te ele faz mestrado em Artes
Cênicas pela Universidade Fe-
deral de Uberlândia (PPGAC-
UFU).  No entanto sua história
na vida artística teve início há
10 anos. No entanto, desde
criança já havia um gosto par-
ticular pela atividade que viria
a abraçar mais tarde.

Naquela época de estudos
ma E.E. Benedito Ferreira
Calafiori é que foram dados os
passos iniciais rumo a carreira
vitoriosa que ele estava come-
çando a construir. “Foi a pri-
meira vez que eu exerci a fun-
ção de diretor de teatro. A par-
tir daí me encontrei e sabia que
queria o teatro para minha
vida”, descreve. O jovem
talentoso foi em busca de seu
ideal e recebeu incentivo total
para as suas iniciativas no meio
teatral. “Com o apoio do dire-
tor da escola Alípio Mumic Fi-
lho, comecei a realizar o proje-
to ‘Teatro na Escola’, que du-
rou por 8 anos”, conta. “A Gisa
e o Alípio são meus padrinhos
no mundo teatral, meus incen-
tivadores, sem eles grande par-
te dos meus êxitos não teriam
acontecido e eu sou muito gra-
to a eles”, completa.

A trajetória foi construída
em meio a muitos obstáculos
que foram sendo superados. Os
passos iniciais ensejaram que
fosse empreendido muito em-
penho e dedicação para alcan-

çar as metas e objetivos. “Os
primeiros anos foram de mui-
tos desafios e aprendizados”,
avalia. Seus primeiros espetá-
culos foram “Remix” (2011) e
“Doce Tentação” (2012). “Co-
mo eu era muito jovem, esse
período foi difícil e tive muita
dificuldade. Passei por muitas
resistências, mas aos poucos eu
fui superando tudo. Tudo foi de
extrema importância para meu
amadurecimento”, comenta.

Ao longo do tempo Kayho
Rodrigues foi pavimentando a
estrada de sua trajetória mes-
mo sabendo que as conquistas
mais valiosas não ocorrem com
facilidade e que as vitórias não
são fruto do acaso. “Ser artis-
ta e produtor cultural em cida-
de de interior é muito difícil.
Hoje em dia vejo que estou nes-
sa carreira porque amo muito
o que eu faço, senão eu já teria
desistido. As dificuldades estão
em todos os sentidos, falta de
apoio da população, falta de
apoio governamental e não es-
tou falando de recursos finan-
ceiros, estou falando de ade-
são”, salienta.

A questão cultural influen-

Kayho Rodrigues
celebra 10 anos de teatro

cia muito mesmo sabendo que
as oportunidades são poucas e
os hábitos de convivência com
este meio são restritos. “A po-
pulação da nossa cidade sabe
que existe teatro e outras ma-
nifestações culturais, porém
não existe o habito de ir, de
prestigiar”, avalia.

A questão da política de in-
centivo também é apontada
como outro fator desestimulan-
te. “Do governo, seja em qual-
quer esfera, há sempre uma
resistência em relação a classe
artística, somos pré-julgados,
estigmatizados e muitas vezes
deixados de lado. Todo setor
tem excelentes profissionais e
outros que deixam a desejar,
mas observo muitas vezes os
que se portam são utilizados
para taxar a classe artística”,
lamenta.

Mesmo assim Kahyo diz
que jamais perderá a esperan-
ça por dias melhores. “Sigo em
constante evolução e sempre
me aperfeiçoando como pro-
fissional. O maior desafio que
eu encontrei durante esses 10
anos, foi um período que eu
fique sem apoio nenhum, e pre-

cisei ir ensaiar com meus alu-
nos na rua, no centro de algu-
mas praças. Foi desmotivador”.
Contudo não desanimou, pois,
o espetáculo não pode parar.

O aprendizado e as experi-
ências adquiridas resultaram
em maturidade e estes detalhes
estão entre os melhores indi-
cadores de seu legado nesta
trajetória. “Hoje em dia faço
uma análise dos meus 10 anos
de teatro e vejo quantas coisas
foram acontecendo, a cada ano
eu fui crescendo e minhas
apresentações ficando cada vez
melhores. Enriqueci muito
como profissional”, observa.

Feliz por suas conquistas
Kahyo Rodrigues enfatiza os
pontos de destaque nesta dé-
cada de atuação. “Uma das
maiores satisfações destes
anos foi ingressar no time de
diretores da Oficina de Artes
Cênicas Sebastião Furlan, a
convite da minha grande par-
ceira de trabalho, Katia Mumic.
Estou na Oficina desde 2016.
Desde então tenho feito gran-
des êxitos. Inclusive em 2019,
produzi o espetáculo que mais
me deu satisfação: ‘Roque
Santeiro’ de Dias Gomes. Este
espetáculo foi um divisor de
águas na minha carreira, um
espetáculo que mostrou e ex-
pressou muito do meu cresci-
mento”, salienta.

Durante os 18 meses do
período de pandemia da Covid-
19 em que as apresentações
artísticas foram interrompidas
Kahyo detalha que não foi tem-
po perdido, mas que aprovei-
tou o período para estreitar
contatos e aprimorar seus co-
nhecimentos. “Foi uma fase
muito desafiadora para o tea-
tro, particularmente para mim.
Foi um momento de reinven-
ção. Novos modo e modelos de
fazer e praticar teatro. Cada um
de sua casa. Algo totalmente
diferente de tudo que já vivi”,
destaca.

E completa dizendo que o
aprendizado é constante, prin-
cipalmente quando não há limi-
tes para obter novos conheci-
mentos e partilhar o que se
sabe. “Em maio de 2020 co-
mecei a entrar em contato com
vários colegas pelo Brasil. Fiz
vários cursos para ver como
as coisas estavam rolando.
Mas posso dizer que mais uma
vez puder aprender, fiz deste
momento, uma oportunidade
de crescer”, finaliza.

Divulgação

O talento de Kayho Rodrigues no mundo teatral
completa um década em meio a desafios e conquistas

O Sicredi, por meio do seu
programa de educação finan-
ceira Cooperação na Ponta do
Lápis, e em parceria com a
Mauricio de Sousa Produções,
realizará a live Turma da Mô-
nica e Educação Financeira,
com os personagens da Tur-
ma da Mônica. O objetivo da
ação, que marcará o encerra-
mento da participação da insti-
tuição na 8ª Semana Nacional
de Educação Financeira (Se-
mana ENEF) 2021, é falar com
pais e filhos sobre a importân-
cia da educação financeira.

Realizada por meio do ca-
nal do Sicredi no YouTube
(www.youtube.com/sicredi),
no domingo, 14 de novembro,
às 18h (horário de Brasília), a
live será dividida em três eta-
pas realizadas de forma lúdica,
a primeira marcada pelo encon-
tro virtual de Mônica, Magali,
Cebolinha e Cascão, como in-
trodução ao tema. Na sequên-
cia, haverá contação de histó-
rias utilizando o gibi da Turma
da Mônica ‘Formas de Econo-
mizar’, produzido em parceria
entre Sicredi e Mauricio de
Sousa Produções, para intro-
duzir dicas sobre saúde finan-
ceira e consumo consciente.
Para encerrar, os personagens
ainda participarão de uma atra-
ção musical.

Sicredi e Mauricio de Sousa Produções
realizam live para reforçar importância da
educação financeira para pais e filhos

Personagens da Turma da Mônica participarão da atividade; evento também terá
contação de histórias com dicas sobre saúde financeira e uma atração musical

“A parceria com a Mauri-
cio de Sousa Produções, sem
dúvida, ajuda o Sicredi a levar
educação financeira, de uma
forma leve e divertida para pais
e filhos de todo Brasil. Por meio
de uma coleção de gibis e
vídeos com histórias da Tur-
ma da Mônica, ensinamos a
origem do dinheiro, do orça-
mento familiar e como funcio-
nam compras à vista e a pra-
zo, possibilitando que eles
aprendam como ter uma vida
financeira mais sustentável”,
celebra João Tavares, Presi-
dente Executivo do Banco Co-
operativo Sicredi e Diretor Pre-
sidente da Fundação Sicredi.

Ao longo da Semana ENEF
2021, o Sicredi vem fomentan-
do a educação financeira com

ações realizadas por meio de
suas cooperativas nas regiões
onde está presente. No dia 08,
realizou uma live intitulada
“Vida Financeira Sustentável”,
com apresentação da jornalista
Paula Valdez, e os convidados
Vera Rita de Mello Ferreira e
Eduardo Amuri, onde foram
debatidas questões relacionadas
ao comportamento em relação
ao dinheiro, dicas para se criar
novos hábitos financeiros, con-
sumo consciente e a importân-
cia de se fazer um planejamen-
to para uma vida financeira
mais sustentável.

PARCERIA EM 2019 E
DISTRIBUIÇÃO DE MAIS
DE 5 MILHÕES DE GIBIS

O lançamento do progra-

ma Cooperação na Ponta do
Lápis, em 2020, trouxe como
um de seus destaques a par-
ceria nacional do Sicredi com
a Mauricio de Sousa Produ-
ções, iniciada no ano anteri-
or.

A instituição financeira co-
operativa criou uma platafor-
ma para conectar pais e filhos
através da educação financei-
ra, apresentando uma coleção
especial de vídeos da Turma da
Mônica, além da distribuição
gratuita de mais de 5 milhões
de exemplares de gibis, cons-
truindo um papel importante na
comunicação com o público
infantil.

Os materiais podem ser
utilizados pelos pais para en-
sinar aos filhos a importância
de economizar, planejar e ne-
gociar, com temas voltados à
realidade das crianças e ge-
rando maior interesse pelo as-
sunto de forma lúdica e diver-
tida.

Desde então, já foram lan-
çados seis diferentes gibis e de-
senhos animados por meio da
parceria. A divulgação dos gibis
e vídeos ocorre de maneira
institucional e educacional, sem
fins lucrativos.

Todos os seis vídeos estão
disponíveis no YouTube.

Raíza Goi Borba

São Sebastião do Paraíso
registrou na quinta-feira,11, o
primeiro caso de morte por
complicações da Covid-19
após um intervalo de 44 dias
em que as ocorrências haviam
cessado. A vítima é um homem
de 69 anos, que não apresen-
tava comorbidades, mas que se
recusou a tomar sequer uma
dose da vacina contra o coro-
navírus. Apesar de todo o cha-
mamento e trabalho de cons-
cientização há pessoas que ig-
noram que a vacinação é a for-
ma mais eficaz de frear a con-
taminação e o surgimento
de novas variantes da doença.
Apenas a imunização em mas-
sa protege todas as pessoas da
comunidade e diminui o risco
de contágio.

No período entre 27 de se-
tembro até 10 de novembro
foram 44 dias em que no mu-
nicípio não foi registrado ne-
nhum falecimento provocado
pela Covid. No período, foi re-
gistrado que outubro foi o mês
em que em nenhum dia tam-
bém houve mortes por este
motivo. Antes Paraíso estava
com 277 casos e em 30 de se-
tembro, foram totalizadas três
ocorrências de paraisenses que
faleceram em Ribeirão Preto
(SP) vítimas da doença. As
mortes estavam sob investiga-
ção e ocorreram nos dias 14
de julho e 2 e 3 de agosto.
Mesmo residindo em outro es-
tado os casos são computados
para a cidade de origem.

Com a ocorrência de quin-
ta-feira,11, conforme boletim
epidemiológico divulgado pela
Prefeitura, São Sebastião do
Paraíso totaliza 281 casos de
óbitos por Covid desde o iní-
cio da pandemia. Desde o iní-
cio da pandemia decretada em
16 de março de 2020, o muni-
cípio registrou a primeira mor-
te ocasionada por complica-
ções do coronavírus confirma-
da por exame laboratorial em
16 de abril daquele ano. A víti-
ma era uma mulher de 72 anos,
que apresentava comorbidades.

Ainda em relação ao óbito
registrado nesta quinta-feira,11,
conforme informações divulga-
das pela Secretaria de Comuni-
cação da Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, o homem de
69 anos que faleceu por Covid-
19, havia se recusado a tomar a
vacina. Caso tivesse tomado o
imunizante eram grandes as
chances de ter prevenido a do-
ença e evitado o óbito.

Conforme o Vacinômetro
da Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas na sexta-feira,12,
às 16 horas Paraíso tinha
53.638 pessoas vacinadas com
primeira dose. Outras 42.227
receberam a segunda dose e
1.396 foram imunizadas com
dose única, além de 3.739 que
tomaram a dose de reforço.

IMPORTÂNCIA
DA VACINA

A vacinação é a forma mais
eficaz de frear a contaminação
e o surgimento de novas vari-
antes do coronavírus. Apenas

a imunização em massa prote-
ge todas as pessoas da comu-
nidade e diminui o risco de con-
tágio. De acordo com informa-
ções da Secretaria de Estado da
Saúde é importante que todos
os cidadãos se vacinem, até
porque, as vacinas contra
Covid-19 são completamente
seguras. Todas são licenciadas
e rigorosamente testadas. Além
disso, o acesso às doses é gra-
tuito, com distribuição pelo SUS
(Sistema Único de Saúde).

Para reduzir o número de
pessoas com sintomas e
internações e evitar casos gra-
ves e óbitos pela COVID-19, a
SES orienta a população a to-
mar as duas doses das vacinas
disponibilizadas pelo Municí-
pio. Optar pela imunização
completa contra o Coronavírus
é proteger não apenas a si pró-
prio, mas também toda a soci-
edade. Quem não se vacina não
coloca apenas a própria saúde
em risco, mas também a de
seus familiares e outras pesso-
as com quem tem contato,
além de contribuir para aumen-
tar a circulação de doenças.
Tomar vacinas é a melhor ma-
neira de se proteger de uma
variedade de doenças graves e
de suas complicações, que po-
dem até levar à morte.

A maioria das doenças que
podem ser prevenidas por va-
cina é transmitida pelo contato
com objetos contaminados ou
quando o doente espirra, tosse
ou fala, pois ele expele peque-
nas gotículas que contém os
agentes infecciosos. Assim, se
um indivíduo é infectado, pode
transmitir a doença para outros
que também não foram imuni-
zados. Graças à vacinação,
houve uma queda drástica na
incidência de doenças que cos-
tumavam matar milhares de
pessoas todos os anos até a
metade do século passado -
como coqueluche, sarampo,
poliomielite e rubéola, além da
própria Covid-19. Mas, mes-
mo estando sob controle hoje
em dia, elas podem rapidamen-
te voltar a se tornar uma epi-
demia caso as pessoas parem
de se vacinar.

SEGURAS
As vacinas são feitas com

microrganismos da própria
doença que previne. O imuni-
zante contra o sarampo, por
exemplo, contém o vírus do
sarampo. No entanto, estes
microrganismos estão enfra-
quecidos ou mortos, fazendo
com que o corpo não desen-
volva a doença, mas se torne
preparado para combatê-la se
for necessário.

Toda vacina licenciada para
uso passou antes por diversas
fases de avaliação, garantindo
sua segurança. Elas também
passam pela avaliação de insti-
tutos reguladores rígidos. No
Brasil, essa função cabe à Agên-
cia Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa). Algumas pesso-
as podem ter efeitos colaterais
leves depois de tomarem uma
vacina, como dor no local da
injeção e febre baixa.

Após 44 dias sem
óbitos, Covid-19
mata idoso que
recusou vacina

em Paraíso
 Bryan Felipe

Município prossegue com a vacinação em adolescentes
e também aplicação da dose de reforços em idosos
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Na manhã desta quarta-feira (10/11), foi
inaugurada a Lotérica São Judas, localizada na
Avenida Brasil, 150, em São Sebastião do  Pa-
raíso. Trata-se de empreendimento do casal
de empresários Daniel e Simone que recepcio-
naram representantes da comunidade. Numa
breve solenidade, o estabelecimento foi inau-
gurado com a contagem regressiva e estouro
sputinic. A Lotérica atenderá uma população
superior a 10 mil habitantes formada por mo-
radores dos bairros próximos e região.

Na Lotérica São Judas, credenciada pela
Caixa Econômica Federal, os clientes poderão
pagar contas de telefone, água e luz, boletos e
convênios além de poder fazer jogos de loteria
e apostas que são promovidos pela Caixa, e
produtos autorizados. No local também será
possível realizar serviços como saques e de-

CEF inaugura Lotérica
São Judas em Paraíso

FOTOS: divulgação

pósitos, consulta a saldo, saque de FGTS com
Cartão Cidadão, compra de crédito para tele-
fones pré-pagos entre outros.

Participaram da solenidade o gerente-geral
de Rede da CEF, Luiz Claudio Calixto; o supe-
rintendente executivo de Varejo, Francis No-
gueira Amorim; e o gerente de Varejo, Gabriel
Rosa.

Os empresários Daniel, Simone e Lorenzo

Um apostador da Mega
Sena de São Sebastião do Pa-
raíso acertou a quina no sor-
teio de quarta-feira,10, no
Concurso 2427.

 O paraisense acertador
terá direito ao prêmio superi-
or a R$ 11 mil. Na ocasião cin-
co apostas foram vencedoras
do prêmio principal, com cada
uma sendo contemplada com
R$18 milhões. Os números
sorteados foram 03-19-25-37-
44-56.

Apostador de Paraíso
acerta quina da Mega Sena

Além das cinco apostas
vencedoras do prêmio princi-
pal, houve também centenas
de apostas que “passaram
bem perto” de dividir a bolada
do prêmio estimado em cerca
de R$90 milhões. De um total
de 680 apostas que acertaram
a quina da Mega, 53 são de
Minas Gerais. O apostador de
Paraíso tem prazo de 90 dias
para retirar o prêmio. O local
onde foi feita a aposta ainda
não tinha sido conhecido.

Além da quina e da sena,
mais de 19 mil apostadores
acertaram a quadra da Mega.
Cada apostador vai ter na sua
conta bancará, ao menos, R$
567,17.

O próximo sorteio da
Mega-Sena é realizado neste
sábado, 13 de novembro, pelo
concurso 2428. Para esse sor-
teio, o prêmio que será pago
deve ficar em torno de R$ 3
milhões. A aposta mais sim-
ples custa R$ 4,50.


